

2025 年度環境実務担当者新任研修 実施報告

今年、2025年9月3日（水）終日の構成で「環境実務担当者新任研修」を会場受講者（19名）の参加を得て開催しました。なお、講義動画の視聴希望は7名となりました。

この研修は実務担当者として経験年数の少ない方を対象に例年実施しているもので、今回の内容としては、午前の第1講義では「環境法規制及び神奈川県生活環境の保全等に関する条例概要等について」、午後の第2講義は「廃棄物処理における基礎知識」、第3講義として「環境管理の重要性と管理のあり方」について解説しました。

今後業務を進める上で必要な「基礎的な知識」を習得するための内容の研修会と位置付けており、受講者からも概ね高評価をいただきました。

日 時：2025年9月3日（水）9:30～16:30

会 場：万国橋会議センター 4階 405号室

受講者数：会場受講者19名、動画視聴希望者7名（26名全員会員）



渡辺講師の講義



山下講師の講義

【受講者からの感想・ご意見】 ＊アンケート結果から抜粋しています。

- ◎基本を実務と照らし合わせて聞くことが出来たので良かった。
- ◎特に県条例の講義が有益でした。各環境法より神奈川県条例が先に制定されていたことは全く知りませんでした。とても勉強になりました。
- ◎話も分かり易く、初心者にも重要な点が理解できるように説明して下さった。紹介事例なども面白かったです。
- ◎初めてのワードが多かったが、3名の講師が詳しく、かみ砕いて講義していただいたので分かり易かったです。
- ◎今後も環境情報の有力な入手先として本研修を活用させていただきます。
- ◎水質関連の条例、水濁法、下水道法がありその関連について講義を聞きたい。
- ◎経営層向けの研修（組織の上層部）があると良いと思いました。
- ◎全てのカリキュラムが内容が濃かったので、講義の時間を長く取っていただけると助かります。終了時間が遅くなっても問題ありません。
- ◎ボリュームが多い。費用を上げてでも2日間にしても良いかもしれません。先生方の熱い気持ちが伝わってきて、とても良かったです。
- ◎環境法令・県条例、廃棄物処理とても内容が複雑ででしたポイントをおさえて説明していただきありがとうございました。また、環境管理のあり方については歴史的な流れ具体的な事例もあり大変分かり易く勉強になりました。出来れば、カラー資料をいただけるとありがたいです。（白黒だとポイントが分かりにくいので）